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日各界籲擱置釣島爭議
購島鬧劇衝擊經濟 右翼對華強硬實引向亡國

香港文匯報訊 日本政府「購買」釣魚島鬧劇造成的中日關

係惡化，已影響到兩國正常的官方和民間交往，並給日本經濟

界造成很大困難，此事引起日本各界的廣泛憂慮。不少有識之

士認為，領土問題的尖銳化只會使雙方皆輸，擱置爭議才是明

智之舉。他們呼籲日本政府應回到「擱置爭議論」上來，早日

解決釣魚島問題，盡快改善中日關係。

據中新社報道，《朝日新聞》1日在其早報「言論」版刊登了日本作
家、中日邦交正常化40周年紀念實行委員會策劃委員長石川好的採

訪。石川好表示，中日邦交正常化談判時，田中角榮首相曾問周恩來總理
對釣魚島問題怎麼看，周說「先不談這個問題」，鄧小平也繼承了這一做
法。因此，中日間存在不碰這個問題的默契。

石川好：耐心交流談判解決
石川好認為，2010年發生的釣魚島撞船事件使這一默契被打破。現在，

日本又對釣魚島實施「國有化」，引起中國更多疑慮。他表示，軍事衝突
對哪個國家都沒有好處。日本政府應把釣魚島問題放在兩國外交談判桌
上，回到「擱置爭議論」上來，通過耐心的交流和談判，找到解決問題的
方法。

同一天，《朝日新聞》早報「聲音」欄刊登了日本普通市民的投稿。家住
九州福岡縣小郡市的版畫家木村晃郎在投稿中說，日本在二戰中被世界孤
立，最終戰敗，幾近亡國。現在日本面臨的內外形勢與那時相似。在釣魚
島等問題上，石原慎太郎等一些人高喊對華強硬，日本國民正被他們引向
戰敗亡國的方向，相當危險。大阪府界市的主婦植松順子說，聽說石原慎
太郎辭去東京都知事打算成立新黨，重回中央政壇，讓人非常吃驚和憤怒。

米倉弘昌：問題由日方引起
日本最有影響的經濟界組織——經濟團體聯合會會長米倉弘昌10月9日

會見記者時表示，中日關係惡化給日本經濟界造成很大困難，問題由日方
引起，日本政府應通過外交途徑盡快解決。

民主黨外交最高顧問、日本前首相鳩山由紀夫10月27日在北海道表示，
不管日本政府如何主張釣魚島不存在領土問題，只要中國宣稱自己擁有主
權，兩國就應本 友愛精神和東亞共同體構想對此進行討論。

野田毀共識 兩國關係堪憂
另據鳳凰衛視報道，釣魚島問題引發中日關係惡化，日中友好協會會長

加藤紘一1日在東京接受鳳凰衛視專訪時，對兩國關係現狀深表憂慮，他
嚴厲批評野田領導的民主黨破壞了中日達成的擱置釣魚島爭議的共識。加
藤紘一對當前中日關係深表憂慮，他說，兩國外交當局必須避免局勢進一
步惡化。

一段時間以來，國際上對世界經濟瀰
漫 一種悲觀氣氛。國際貨幣基金組織
和世界銀行年會作出了很不樂觀的預
測，歐盟秋季峰會沒拿出救助重債國

的方案，仍在緊縮和增長之間猶豫徘
徊，令人大失所望，美國人只管埋頭忙
大選，對日益臨近的「財政懸崖」視而
不見，對國際上要求主要經濟體加強宏
觀經濟政策協調、發揮引導作用的呼聲

充耳不聞。如何應對當前嚴峻複雜的全球
經濟形勢，國際社會憂心忡忡，感覺沒了主心
骨。有人歎息說今年的G20開得太早。但他們忘
了還有一場極具分量的國際會議，那就是即將於
下周一在老撾召開的第九屆亞歐首腦會議。

特殊背景下的重要會議
亞歐首腦會議機制創始於1996年，共有48個正

式成員，是兩大洲之間高級別、大規模的政府間
合作論壇，在促進亞歐之間政治對話、經濟合
作、社會文化交流等領域成果顯著。在國際金融
危機爆發蔓延之初，正是這一機制發揮了特殊重
要作用。2008年10月，在北京召開的第七屆亞歐
首腦會議上，在主辦國中國的推動下，亞歐各國
承諾迅速採取措施，攜手應對危機，打響了國際
社會同舟共濟、共克時艱的「第一槍」。

4年多過去了，金融危機的深層次影響還在顯
現，世界經濟仍然在凜冽的寒風中艱難前行。歐
洲深陷債務危機，美國經濟步履蹣跚，東亞雖然
保持發展勢頭，但經濟下行壓力明顯增大。歐洲
國家期待同東亞擴大合作，在亞太尋求更大發
展，亞洲國家也需要鞏固和深化對歐合作。當
前，雙方的合作意願強烈，亞歐會議的重要性更
加突出，對亞歐加強務實合作、擺脫世界經濟困
境的意義更加重大。同時，亞洲近年來的快速發
展，也為亞歐之間的平等對話和深入交流開闢了
更廣闊的空間。

在此背景下，數十位亞歐國家領導人齊聚老撾
萬象，在「和平摯友，繁榮夥伴」的主題下共商

發展合作大計，可謂正當其時。本屆會議上，孟加拉、挪威、
瑞士三個新成員的加入，將為合作注入新鮮血液和動力，標誌

亞歐合作進一步擴大深化。相信各方在加強亞歐會議的機制
化建設、推動兩大洲務實合作等方面一定會有所作為。

中國發揮積極建設性作用
在舉世矚目的中共十八大召開前夕，國務院總理溫家寶親自

率團出席亞歐首腦會議，這不僅是對主辦國老撾的支持，更凸顯
了中國對亞歐合作的重視和對世界和平與發展的負責任態度。

近年來，中國已成為世界經濟增長當之無愧的重要「引
擎」。面對國際金融危機的衝擊，中國沒有消極坐等，更沒有
以鄰為壑，在努力辦好自己事的同時，積極參與全球經濟治
理，堅持開放合作，給其他國家帶來機遇。在各種不利條件
下，中國經濟4年來保持了超過8%的平均增速，在主要經濟體
中首屈一指，為世界經濟復甦作出重要貢獻。今年以來，中國
經濟迎難而上，積極加強宏觀調控、調整產業結構、促進經濟
發展，前三季度GDP增長7.7%，進出口同比增長6.2%且更趨平
衡，為世界經濟注入了新的動力。

在這個特殊的時期、特殊的時機，我們有理由期待，溫總理
的出席和發揮的積極作用，必將為本屆會議帶來信心，本屆會
議也必將向世界傳遞希望。
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南京軍區火炮兵實彈考核

南京軍區某部緊貼實戰要求，展開多兵種年終實彈戰術考核。考
核中，他們將諸多小兵種專業，按照實戰要求進行模塊化編組，設
置出各種難局、困局，使各小兵種專業「攥指成鐵拳」，有效地檢驗
導彈、突擊炮等專業緊密協同作戰能力。 中國軍網圖片

九成在華日企看重中國市場

釣島主權歸屬 美重申無立場

據新華網報道 共同社旗下的亞洲經
濟信息專業媒體NNA10月30日公佈的
調查結果顯示，雖然釣魚島問題導致
中日關係惡化，但目前僅有不足一成
的日本企業正在考慮縮小或撤出在華
業務。

逾30%擬擴規模增投資
共同社報道，NNA在中國各地發生

反日遊行約1個月後的10月15日至19日
期間作該項調查。104家受訪日企中的
60.6%表示將維持原有業務規模，另有
30.8%表示正在考慮擴大業務或新增投
資。僅有8.7%的企業表示計劃縮小或
撤出在華業務。

在回答中，「抵制日貨是暫時的，
中國市場的需求沒有變化」、「短期內
不會再出現像中國一樣的世界市場兼
世界工廠」等立足長遠考慮的意見尤
為突出。

有關中日關係惡化對銷售額等造成
的影響，共有57.1%的受訪日企表示已
經直接或間接受到了影響，37.1%表示
擔憂本年度內影響將顯現。

報道指出，雖然有近六成受訪企業
表示受到了反日遊行的影響，但多數
企業仍表示重視中國這一市場及生產
基地。多數日企採取了靜觀事態發展
的姿態，調查結果充分顯示出中日兩
國在經濟領域的緊密聯繫。

歐盟太陽能級多晶硅
中國立案「雙反」調查

津總裝首架A320  將亮相珠海航展

據中新社1日電 中國商務部1日發
布公告，決定即日起對原產於歐盟的
太陽能級多晶硅進行「雙反」（反傾銷
和反補貼）立案調查。

本次調查涉及產品的英文名稱為
Solar-GradePolysilicon，歸在《中華人
民共和國進出口稅則》：28046190，
該稅則號項下用於生產集成電路、分
立器件等半導體產品的電子級多晶硅
不在本次調查產品範圍之內。

商務部稱，根據《中華人民共和國
反傾銷條例》和《中華人民共和國反
補貼條例》的規定，將從11月1日起對
原產於歐盟的上述進口產品的傾銷、
補貼情況及其對中國同類產品產業造

成的損害進行調查，並依法做出公正
裁決。

歐盟委員會於今年9月6日發布公
告，對中國光伏電池發起反傾銷調
查。媒體報道，歐盟對中國光伏電池
的反補貼調查也將於近日立案。鑒於
此舉對中國光伏產業潛在傷害巨大，
一些中國業內人士及學者呼籲對歐實
施相應反制措施。

此前，作為中國光伏產品另一重要
出口市場，美國商務部今年10月10日
就對華太陽能電池反傾銷反補貼調查
作出終裁，中國企業反傾銷稅率從
18.32%到249.96%不等，反補貼稅率從
14.78%到15.97%不等。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）針對
日本新任駐美大使佐佐江賢一郎日前在接受專訪
時說，美國政府在釣魚島問題上所謂「不持特定
立場」的表態「並非中立」。國務院臨時代理發言
人馬克．托納（Mark Toner）10月31日重申，美
國在釣魚島問題上一貫主張對主權歸屬不設立
場，這一主張並未發生變化。

據人民網援引美國國務院網站消息，佐佐江10
月30日在採訪中表示，「美國政府得知日本在尋
求實施國有化的可能性後並未反對，並表示此事

應由日方決定」，「美國明確表達了尖閣問題適用
於《日美安保條約》這一立場。如果出現武力衝
突或威脅，美國也會嚴肅應對。因此，美國絕非
中立」。

在10月31日的例行新聞發布會上，有記者問，
美國聲稱對釣魚島問題不設立場卻將該島劃入

《美日安保條約》，這一立場是否矛盾。托納回答
道：「我們在尖閣列島的政策是一貫的。這一政
策並未發生變化。我們在島嶼主權最終歸屬問題
上不設立場，我們期待中日雙方通過和平途徑解

決這一問題。」
有記者追問，如果發生軍事衝突，美國是否會

出兵保護日本，托納表示，不回答假設性問題。
當又有記者問托納，是否同意佐佐江涉美言論，
美國在釣魚島問題是否中立。

托納再次強調，不會在釣魚島最終主權歸屬問
題上設置立場。

托納表示，當佐佐江賢一郎赴美上任之後，美
日雙方會在很多問題上展開討論，其中包括釣魚
島問題。

據新華社1日電 即將

舉行的第九屆中國國際

航空航天博覽會上，空

客天津總裝線總裝的首

架A320飛機「中華龍」

號將亮相珠海航展。

據悉，在11月13日至

18日舉行的珠海航展

上，空客將全面展示其

創新產品和技術，並突

出展示旗艦產品空客A380和裝配

新型發動機的A320neo系列飛機。

服役川航 命名「中華龍」

同時，四川航空公司運營的空

客天津總裝線總裝的首架A320飛

機「中華龍」號也將亮相。川航

「中華龍」號A320飛機將於11月12

日航展開幕前一天抵達珠海，並

在航展上進行飛行表演和靜態展

示。川航是中國首家引進空客

A320系列飛機的航空公司，也是

首家運營空客天津總裝線總裝

A320飛機的航空公司。

■日本政府「購買」釣魚島鬧劇造成的中日關係惡化，引起日本各界的廣泛憂

慮。圖為中國領土釣魚島。

■由空客天津總裝線總裝的首架A320neo飛

機將服役川航。圖為同型號飛機。 網上圖片
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